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Der Präsident Simon Lutz begrüsst im Namen des Vorstandes die Anwesenden recht herzlich zur or-
dentlichen Generalversammlung vom 16. September 2017 und eröffnet die Sitzung mit einer Ge-
denkminute an die Verstorbenen Giusep Blumenthal und David Bystron. 
 
 
1. Wahl der Stimmenzähler 

 Simon Lutz schlägt Eros Bonolini und Serafin Bundi als Stimmenzähler vor. 
 Der Vorschlag wird von den Anwesenden einstimmig angenommen. 
 
2. Genehmigung der Traktandenliste 

Die Traktandenliste wird vom Präsidenten verlesen und von den Anwesenden einstimmig gut-
geheissen. 

 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV 

Das Protokoll der ausserordentlichen Generalversammlung vom 26. November 2016 wurde 
fristgerecht zur Durchsicht auf der Internetseite der US Schluein Ilanz publiziert. Das Protokoll 
wird ohne Gegenstimme angenommen. 

 
4. Mutationen 

Die Mutationen werden einstimmig angenommen. 
 
5. Jahresbericht des Präsidenten, Simon Lutz 

Nach einem fulminanten Jahr 2015/2016 mit vielen Hochs musste auch einmal ein Tief folgen. 
Unsere 1. Mannschaft hatte im Herbst mit unglaublich vielen verletzten Spielern zu kämpfen, so 
dass auch die gewünschten Resultate ausblieben. Um dem Kampf im Keller Herr zu werden, gab 
es mangels eigener Spieler und schlechten Transfers keine andere Wahl, als im Frühling noch-
mals alles zu riskieren und in neue Transfers zu investieren. Dank guter Gönner konnten diese 



auch getätigt werden, aber wiederum mit mässigem Erfolg. Was lief falsch? Vielleicht war es 
eine Illusion zu glauben, dass für die von uns zur Verfügung gestellten Konditionen auch 
brauchbare Spieler zu uns kommen würden, die sich auch langfristig hier niederlassen und sich 
integrieren würden. Nun, wir sind eines besseren belehrt worden und haben den Abstieg nun ge-
nutzt um auf fremde Hilfe zu verzichten und mit unserer gut geführten Juniorenabteilung einen 
neuen Start zu beginnen. Bis jetzt haben die Jungen uns positiv überrascht, was wirklich Freude 
bereitet und für die Zukunft wieder hoffen lässt. 

 

5.1 Generalversammlung und ausserordentliche Generalversammlung 
Nachdem unsere Generalversammlung vom 13. August 2016 mit einer sehr schlechten Beteili-
gung emotionslos über die Bühne ging, wollten wir die Sache so nicht auf uns beruhen lassen 
und haben deswegen eine zusätzliche ausserordentliche Generalversammlung am 26. November 
2016 einberufen. Der Vorstand durfte dieses Mal 54 Mitglieder begrüssen. Es war uns ein An-
liegen den Puls der Vereinsmitglieder zu spüren. Grundsätzlich kann man sagen, war der 
Wunsch da, auf Externe zu verzichten, aber einfach so in die Presche zu springen, wollte wiede-
rum auch niemand. Fazit; immerhin haben wir einmal den Puls der Vereinsmitglieder gespürt. 

 

5.2 Sponsoring 
Das Sponsoring hat sich, durch das Fehlen eines Sponsoring-Verantwortlichen, etwas auf den al-
ten Früchten ausgeruht. Nun heisst es hier wieder Gas geben. Nur so erreichen wir das frühere 
Niveau. Ein wichtiger Aspekt ist nämlich korrektes Auftreten. Das heisst alle mit gleichen Te-
nues und den vorgeschrieben Clubtrainern beim Kommen und Gehen wird entscheiden, ob unse-
re Sponsoren weiterhin gewillt sind uns zu unterstützen. Auch unsere Sponsoren brauchen eine 
Wertschätzung, ansonsten haben wir sie gesehen, auch hier gilt in Zukunft wieder volle Auf-
merksamkeit. 

 

5.3 Gönner 
An alle unsere Gönner wie z.B. 70ger Club ein herzliches Dankeschön für die tolle Unterstüt-
zung. 

 

5.4 Infrastruktur 
Nach den in der Vergangenheit bereits getätigten Investitionen in die Infrastruktur dürfen wir 
nicht vergessen, zu dieser Sorge zu tragen. Da die Benutzung der Spielplätze extrem hoch ist, 
müssen die Plätze weiterhin gut gepflegt und gehegt werden. Alle Teams können dazu beitragen 
in dem sie die Tore an dem für sie vorgesehenen Ort versorgen sowie bei starkem Regen aus-
weichen. 
 

5.5 Senioren 
Die Senioren sind fussballerisch wohl ein bisschen in den Ruhestand getreten, dafür unterneh-
men sie jedes Jahr immer ausgiebigere Wanderungen. So geschah es, dass dieses Jahr sogar der 
laufstarke Martin passen musste. 
 

5.6 Clubzeitung 90 minutas 
Die 90 minutas hat ihr 10 jähriges Jubiläum mit tollen, sage und schreibe einhundert Seiten 
Ausgabe gefeiert. Dazu herzliche Gratulation für diese einmal mehr sehr interessante Ausgabe. 
Ich hoffe, Ihr habt Euch dabei nicht zu fest verausgabt, so dass wir uns auch dieses Jahr auf die 
gasetta freuen können. 

 

5.7 Lotto in Schluein 
Unser Lotto hat letztes Jahr wiederum ein zufriedenes Ergebnis erzielt. Die Strategie von Mat-
tias hat sich wiederum vollstens bewährt. An dieser Stelle auch ein herzliches Dankeschön für 
die grossartige Arbeit. 
 

5.8 Trainingslager – USSI in Spanien 
Zum ersten Mal in der Geschichte der USSI nahmen die Spieler der 1. und 2. Mannschaft das 
Flugzeug nach Spanien. Frühlingshaftes Wetter, beste Spielbedingungen und ausgiebige Aus-
gänge in der Ausgehmeile von Benidorm bleiben wohl in bester Erinnerung. Ob die Reise 
nächstes Jahr so weit geht, steht noch in den Sternen. 

 
 
 
 
 



5.9 Abschlussfest 18. Juni 2016 
Die Abschlussfeier fand wie gewöhnlich in Crap Gries statt. Der Anlass begann mit einem Juni-
orenturnier und endete mit einem Beisammensein in unserem gemütlichen Clubhaus. 
 

5.10 Statt HSV, Delegierten Versammlung des Bündners Gewerbeverbands und Vetera-
nen der Sektionen Ostschweiz 
Bei schönstem Wetter konnten die 150 Delegierten des Bündners Gewerbeverbandes ihre Gene-
ralversammlung auf unserer Tribüne abhalten und bei einem Apéro riche ausklingen lassen. So-
gar die ganze Bündner Regierung war anwesend und sehr angetan von unserem tollen Clubhaus. 
Nach der Einweihung der neuen Brücke von Crap Gries über den Rhein nach Castrisch konnten 
unsere Veteranen aus der Ostschweiz und Graubünden zum ersten Mal mit dem Zug anreisen 
und von Castrisch aus, uns zu Fuss besuchen. An alle die hier geholfen haben, die über 160 Ve-
teranen mit Speis und Trank glücklich zu machen, einen ganz lieben Dank. An dieser Stelle 
auch an die Crew von Jacqueline und Mattias, die das Restaurant auch während den Turnieren 
und Meisterschaftsspielen hervorragend leiten, einen besonderen Applaus. Ich glaube nirgends 
sonst bekommt man in der Pause das Bier so schnell, wie bei uns. 
 

5.11 Städtlifest 2017 
Da wir die letzten zwei Jahre am Städtlifest in Ilanz gefehlt haben, war unser üblicher Platz 
nicht mehr zu haben. Stattdessen haben wir aber die Bewirtung des grossen Zeltes bekommen. 
Für unseren Finanzchef ist dies lukrativer und für unsere Mitglieder mit weniger Aufwand ver-
bunden. Dafür musste das Gesellschaftliche etwas darunter leiden. 
 

5.12 Raiffeisen Fussball Camp 
Das Raiffeisen Fussball Camp fand bereits zum dritten Mal in Schluein statt. Mit 150 Teilneh-
mern sicher wieder ein voller Erfolg. Ob unser Platz eine so große Teilnehmeranzahl zulässt, ist 
unter anderem auch wetterabhängig. Vielleicht müssen wir uns schon in absehbarer Zeit fragen, 
ob wir nicht noch einen zusätzlichen Trainingsplatz in Crap Gries benötigen. Für das grosse En-
gagement danke ich Claudio Bundi und seinem Team. 

 

5.13 Danksagung 
Meinen Vorstandskollegen, Funktionären, Mitgliedern und Freunden der USSI danke ich von 
ganzem Herzen für den grossen Einsatz und für die super Unterstützung und die schönen Stun-
den da cumpignia in all den Jahren. Ein herzliches Dankeschön auch an all unsere Frauen, die 
sehr viel Verständnis und Geduld für unsere Sache aufbringen. 
„Meistens findet man das Glück in kleinen, fast unscheinbaren Augenblicken, die nicht geplant, 
inszeniert oder gesucht werden.“ 
Ich wünsche Euch allen viele solche glückliche Momente, die ihren Ursprung in ganz einfachen 
und alltäglichen Situationen haben. Sind sie doch die wertvollsten im Leben. Mit dieser kleinen 
Glücksbotschaft möchte ich mich von Euch als Präsident verabschieden. 
 
Der Präsident  
Simon Lutz 

 

6. Jahresbericht der Kommissionen 

 6.1 Spiko Fabian Carigiet 
Fabian gliedert seinen Bericht in einen Rückblick sowie Ausblick. 
 

Beim Rückblick 2016/2017 dankt er 
... den Trainern der Aktiv- und Juniorenmannschaften sowie den Spielern und Spielerinnen für 
ihren unermüdlichen Einsatz und geht kurz auf die Aktivmannschaften (exklusive A-Junioren) 
ein. 
Die Frauenmannschaft klassierte sich im Mittelfeld. Der Trainer Patrick Haltiner tritt auf Ende 
Saison 2017/2018 zurück.  
Die zweite Mannschaft (4. Liga) von Markus Büchler und Maurus Vinzens beendete die Saison 
auf dem hervorragenden zweiten Schlussrang. 



Die erste Mannschaft (2. Liga) von Cyrille Belinga, David Caduff und Eros Bonolini gewinnt 
als Saisonhöhepunkt den Bündner Cup. In der Meisterschaft lief es nicht rund. Daraus resultierte 
der Abstieg in die 3. Liga. 
Des Weiteren weist Fabian auf die super Leistungen der Juniorenmannschaften hin. Dazu äus-
sert sich der Juniorenobmann Claudio Bundi im Anschluss. 
 

... dem zurückgetretenen Schiedsrichter Simon Gallmann für seine Dienste. 
 

... dem Platzwart Radislav für seine tolle Arbeit. 
 
Beim Ausblick auf die Saison 2017/2018 erwähnt er folgende Punkte: 
 

1.) Es gibt keine Regeländerungen für die Saison 2017/2018. 
2.) Eros Bonolini demissioniert als Assistenztrainer der 1. Mannschaft. Anstelle von Eros ist 

Corsin Cavegn zum Trainerstaff gestossen. 
3.) Die Technische Kommission (TK) wurde infolge der Rücktritte von Gian Arpagaus und Eros 

Bonolini neu formiert. Zur Zeit besteht die TK aus dem Präsidenten, Sportchef Beat Der-
mont, Juniorenobmann Claudio Bundi, Erweiterung Aktive Markus Büchler sowie Erweite-
rung Junioren = vakant. Kürzlich hat sich die TK getroffen und festgelegt, dass vorerst keine 
Spielertransfers getätigt werden. Dafür wieder gezielt versucht wird, Junioren in die 1. 
Mannschaft einzubinden. 

4.) Da wir keine Schiedsrichter melden können, sind wir gezwungen Schiedsrichter beim OFV 
„einzukaufen“. Dies ist sehr teuer. Zur Zeit fallen für eine halbe Saison CHF 12'000.00 an. 
Es wird laufend nach Schiedsrichtern gesucht. 

5.) Muss eine unserer Mannschaften Forfait geben, da zu wenig Spieler/Innen vorhanden sind 
und dies erst am Freitagabend gemeldet wird, muss das verantwortliche Team die Kosten 
selber tragen. Es fallen keine Kosten an, wenn Spieleverschiebungen rechtzeitig mitgeteilt 
werden (21 Tage)! 

6.) Bitte Tore nach dem Training in die dafür vorhergesehenen Markierungen stellen. Ansonsten 
verheddert sich der Rasenmäher-Roboter! 

7.) Offizielles Transferfenster schliesst am 30. September 2017. Infolge Abwesenheit von Fabi-
an bitte Meldungen bis spätestens am 23. September 2017 vornehmen. 

 
6.2 Juniorenobmann Claudio Bundi 
Claudio Bundi dankt allen Juniorentrainern recht herzlich für ihren ausdauernden Einsatz. Er 
weist auf die erfolgreiche vergangene Saison bei sämtlichen Juniorenmannschaften hin. Nebst 
sportlichen Erfolgen wurden auch zwei Fairness Preise gewonnen. Die guten Resultate zeigen, 
dass die Trainer qualitativ gute Trainings durchführen. Damit in Zusammenhang steht auch das 
Konzept Spielmacher mit welchem das Ziel angestrebt wird, einem einheitlichen Juniorenkon-
zept zu folgen. Als gelungener und erfolgreicher Anlass erwähnt er das Raiffeisen Fussball 
Camp im Sommer 2017 in der Raiffeisen Arena Crap Gries. Verbesserungspotenzial sieht Clau-
dio beim Absagen von Schiedsrichter Terminen für Juniorenspiele. Verlangt wird von den auf-
gebotenen Schiedsrichtern eine frühzeitige Abmeldung. Abschliessend weist Claudio auf die 
Relevanz von Trainerausbildungen hin und appelliert an junge Spieler und Interessierte, diese zu 
besuchen. 

 
6.3 Chef Events Mattias Menzli 
Mattias erwähnt kurz die drei grösseren Events Lotto, Raiffeisen Fussball Camp und das Vete-
ranen Essen. Diese Events gingen reibungslos über die Bühne. Dahinter steckt viel Fronarbeit. 
Speziellen Dank spricht er der Clubrestaurant Verantwortlichen Jacqueline Beer und ihren Ge-
hilfinnen und Gehilfen für ihren unermüdlichen Einsatz aus. 
 

7. Jahresrechnung und Bericht der Rechnungsrevisoren 

Chef Finanzen Remo Caderas erläutert anhand der Jahresrechnung die grössten Aufwendungen 
sowie Erträge. Die Saison 2016/2017 wurde mit einem kleinen Gewinn von CHF 100.00 abge-
schlossen. Die Revisoren René Wellinger (entschuldigt) und Markus Holderegger (entschuldigt) 
haben die Unterlagen überprüft und heissen die Jahresrechnung 2016/2017 gut. Sie wird ein-
stimmig von den Anwesenden angenommen. 



8. Genehmigung des Budgets 

Das Budget 2017/2018 wird zur Ansicht aufgelegt. Budgetiert sind Erträge von CHF 245'600.00 
sowie Aufwendungen von CHF 224'100.00. Daraus resultiert ein Gewinn von CHF 21'500.00. 
Die Empfehlung der beiden Revisoren René Wellinger und Markus Holderegger (beide ent-
schuldigt), das Budget anzunehmen, wird von den Anwesenden einstimmig befolgt. 
 

9. Jahresprogramm 

- Städtlifest Ilanz 04. & 05. August 2017 
- Raiffeisen Fussball Camp 07. – 11. August 2017 
- Generalversammlung 16. September 2017 
- F-Junioren Turnier 24. September 2017 
- Delegiertenversammlung BFV 07. Oktober 2017 
- Lotto Schluein 26. Dezember 2017 

 
10. Wahlen 

Rechnungsrevisor René Wellinger demissionierte auf Ende Saison 2016/2017. In seine Fuss-
stapfen tritt Elia Büchler. Elia wird einstimmig für eine zweijährige Amtsperiode gewählt. 
 

Die zweijährige Amtsperiode von Aktuar Marco Schmid ging Ende Saison 2016/2017 zu Ende. 
Er demissionierte und steht nicht zur Wiederwahl. Luzi Dermont erklärt sich bereit, die Vor-
standsfunktion als Aktuar für zwei Jahre auszuüben. Luzi wird ohne Gegenstimme gewählt. 
 

Präsident Simon Lutz tritt an dieser ordentlichen Generalversammlung nach Erfüllung seiner 
Amtsperiode zurück. Vendelin Cabernard erklärt sich bereit, das Präsidentenamt zu überneh-
men. Vendelin Cabernard wird unter tosendem Applaus einstimmig als neuer Präsident der US 
Schluein Ilanz für eine Amtsperiode von zwei Jahren gewählt. Simon Lutz fungiert neu als 
Sponsoring Chef der US Schluein Ilanz. 
 

11. Rekurse gemäss Statuten 

Es wurden keine Rekurse eingereicht. 
 
12. Anträge und Ehrungen 

 Chef Events Mattias Menzli verabschiedet Simon Lutz im Namen des Vereines und dankt ihm 
mit einer Laudatio für seine 9-jährige Amtszeit als Präsident. Unter tosendem Applaus wird Si-
mon Lutz als Ehrenmitglied aufgenommen. 
 

 Mit einem Präsent wird den folgenden Personen für ihre Tätigkeit im Verein herzlich gedankt: 
Eros Bonolini (Rücktritt als Trainer), Jacqueline Beer (Clubrestaurant), Sabrina Frehner (Sekre-
tariat USSI), Vitus Derungs (Infrastruktur), Radislav Kocic (Platzwart), Marco Schmid (demis-
sioniert als Aktuar). 
 

13. Varia 

 Abschlussfest: Die Beteiligung am Abschlussfest findet Roland Casutt als ungenü-
gend. Er findet, die Beteiligung sollte obligatorisch sein. Simon nimmt 
Stellung zu Rolands Forderung. Er hätte sich auch eine rege Beteili-
gung am vergangenen Abschlussfest gewünscht, für ein Obligatorium 
spricht er sich nicht aus. Vielleicht kann die Beteiligung über das In-
formieren der Trainer gesteigert werden. 

 

Offene Posten:  Fabian weist auf die vakanten Posten im Verein hin. 
- Saison 2018/2019 Trainer Frauenmannschaft 
- Vereinsentwickler 
- Schiedsrichter 
- Schiedsrichter Obmann 
- Chef Infrastruktur 
Kein Vereinsmitglied meldet sich für eine der aufgeführten Funktio-
nen. 



Kommission: IG Surselva Junioren: Reglement welches die Zusammenarbeit, 
Rechte und Pflichten für die IG Surselva regelt wird versucht zu erar-
beiten.  

 
Homepage:  Beat Dermont weist daraufhin, das Beiträge (Fotos, Berichte, etc.) für 

die Homepage erwünscht sind. Beiträge können an Luzi Dermont zu-
gestellt werden. 

 
 
Der Präsident dankt den Anwesenden für das zahlreiche Erscheinen und schliesst die Generalver-
sammlung um 19.50 Uhr. 
 
 
Ilanz, September 2017 Aktuar Marco Schmid 
 


